

ZONA SUR:

Patrullan juntas de vigilancia rural

En Puyehue, desde hace cuatro años funciona formalmente una de las pocas juntas de vigilancia rural de la Región de Los Lagos, compuesta por 45 agricultores de esa comuna, quienes decidieron unir fuerzas ante los crecientes delitos de abigeato desde 2017.

Si bien se formó con la idea de apoyar a Carabineros en hacer patrullajes todos los días por la comuna para disuadir el robo de animales, se ha ido ampliando para enfrentar el robo de otras especies, como alimentos para el ganado, insumos veterinarios, cercos eléctricos y maquinarias.

“Salimos a patrullar prácticamente todas las noches, sin un horario ni recorrido fijos, porque lo vamos cambiando, en vehículos particulares y también con Carabineros. Si encontramos algo sospechoso lo informamos y tomamos fotografías”, explica Marcelo Santibáñez, presidente de la junta de vigilancia rural de Puyehue, y asegura que con esta medida los delitos de abigeato han disminuido 70%.

Con recursos de los integrantes de la junta compraron dos visores nocturnos –uno que utilizan ellos y otro que cedieron a Carabineros– que permiten detectar a animales o personas a 800 metros de distancia; donaron un dron a la Municipalidad de Puyehue para hacer vigilancia diurna y tienen planes de instalar cámaras de seguridad en algunos puntos estratégicos de la comuna.

Si bien este tipo de organizaciones no son tan conocidas a nivel nacional, en la Región de La Araucanía existen más de 15 juntas, que incluso están organizadas a nivel provincial, y entre las regiones de Los Ríos y Los Lagos se cuentan unas 15 organizaciones, que tienen personalidad jurídica y se inscriben a nivel comunal como una junta de vecinos, por lo que pueden postular a fondos públicos para implementar medidas de seguridad.

“Queremos que se sume más gente de la comuna, porque esto no es solo para agricultores grandes, sino que para todos, y que ojalá estas juntas se puedan replicar en otras comunas y regiones”, plantea Marcelo Santibáñez.